
あぷろうち

ユニオンリーダーへ新たな発信

P4	 連合群馬「愛のカンパ」を寄贈

P5	 第20回統一地方選挙　連合群馬推薦候補予定者

P6	 労働組合の役割を地域で発揮

	 地域フィールド　前橋・桐生地協

P7	 ユニオニオン掲示板	・	ランチ味ーティング

P8	 声-voice-15	・	女性委員会「サニードライブ」・新執行部紹介　ほか

P2-3  
「みんなで政策を実現しよう！	
『ごみ』を減らしてクリーンな地域に！
～知っていますか？群馬県のごみの量～」

特集
2 0 2 2 . 1 2
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連合群馬2022「政策・制度要求と提言」知事提言



　

日
本
で
は
、
排
出
さ
れ
る
ご
み
の
約
８
割
が
焼
却
さ
れ

て
い
ま
す
が
、
O
E
C
D
の
報
告
に
よ
る
と
日
本
は
世
界

一
、
ゴ
ミ
を
焼
却
す
る
国
と
な
っ
て
い
ま
す
。
な
ぜ
、
ご

み
を
燃
や
す
の
か
。
そ
の
理
由
は
、
悪
臭
な
ど
の
衛
生
面

へ
の
影
響
を
抑
制
す
る
ほ
か
、ご
み
を
燃
や
す
こ
と
に
よ
っ

て
体
積
が
約
40
分
の
１
と
な
る
こ
と
か
ら
、
最
終
処
分
場

を
長
く
使
う
た
め
で
す
。
ご
存
じ
の
通
り
、
日
本
は
世
界

的
に
見
て
国
土
が
狭
く
、
ご
み
を
埋
め
立
て
ら
れ
る
面
積

が
限
ら
れ
る
た
め
、「
ご
み
の
焼
却
世
界
一
」
と
な
っ
た
、

と
分
析
さ
れ
て
い
ま
す
。

　

焼
却
時
に
排
出
さ
れ
る
CO2
や
有
機
ガ
ス
の
問
題
、
そ
し

て
最
終
処
分
場
も
限
界
が
あ
る
こ
と
か
ら
、
地
球
環
境
維

持
の
た
め
に
も
一
人
ひ
と
り
の
協
力
に
よ
る
「
ご
み
の
削

減
」
が
求
め
ら
れ
て
い
ま
す
。

　

2
0
2
2
「
政
策
・
制
度
要
求
と
提
言
」
で
は
、
ご
み

削
減
に
向
け
た
県
民
一
人
ひ
と
り
の
意
識
を
高
め
て
い
く

こ
と
を
提
言
し
ま
し
た
。
山
本
知
事
は
、
提
言
に
対
し
て

「
県
が
先
頭
に
立
っ
て
、
市
町
村
と
協
力
を
し
な
が
ら
県
民

へ
の
理
解
を
求
め
て
い
き
た
い
」「
現
状
を
し
っ
か
り
と
認

識
し
て
、
ご
み
を
減
ら
し
て
い
く
文
化
を
作
っ
て
い
か
な

け
れ
ば
な
ら
な
い
」
と
コ
メ
ン
ト
。
課
題
が
共
通
認
識
で

あ
る
こ
と
が
確
認
で
き
ま
し
た
。

　

群
馬
県
は
、
2
0
2
1
年
３
月
に
「
第
三
次
群
馬
県
循

環
型
社
会
づ
く
り
推
進
計
画
」
を
策
定
し
て
い
ま
す
。
こ

の
計
画
は
、
環
境
へ
の
負
荷
を
抑
制
し
、
廃
棄
物
の
適
正

処
理
や
群
馬
に
豊
富
に
存
在
す
る
バ
イ
オ
マ
ス
の
有
効
活

用
を
更
に
推
進
す
る
こ
と
。
ま
た
、
人
口
減
少
社
会
の
中

で
群
馬
の
豊
か
な
環
境
を
維
持
し
て
次
世
代
に
継
承
し
て

い
く
た
め
、
環
境
と
経
済
の
好
循
環
の
創
出
に
よ
る
持
続

可
能
な
循
環
型
社
会
の
構
築
お
よ
び
脱
炭
素
社
会
の
実
現

を
め
ざ
し
た
も
の
で
す
。

　

県
民
に
対
し
て
は
、
発
生
抑
制
（
リ
デ
ュ
ー
ス
）・
再
使

用
（
リ
ユ
ー
ス
）・
再
生
利
用
（
リ
サ
イ
ク
ル
）
に
加
え
て
、

「
ご
み
に
な
る
も
の
を
受
け
取
ら
な
い
」（
リ
フ
ュ
ー
ズ
）、

「
も
の
に
対
し
て
敬
意
を
表
す
」（
リ
ス
ペ
ク
ト
）
の“

５
Ｒ”

が
期
待
す
る
役
割
と
し
て
定
め
ら
れ
て
い
ま
す
。
み
な
さ

ん
が
住
む
群
馬
県
か
ら
、
地
球
環
境
を
子
ど
も
た
ち
に
つ

な
い
で
い
く
た
め
、
ま
た
「
一
人
当
た
り
の
ご
み
排
出
量

「
ワ
ー
ス
ト
10
」
脱
却
」
に
向
け
て
、
一
人
ひ
と
り
が
「
ご

み
を
出
さ
な
い
・
ご
み
に
し
な
い
」意
識
を
高
め
て
実
行
し
、

役
割
を
果
た
し
て
い
き
ま
し
ょ
う
！

　

み
な
さ
ん
が
日
常
生
活
を
し
て
い
る
中
で
、
必
ず
発
生

す
る
「
ご
み
」。
群
馬
県
全
体
で
ど
の
く
ら
い
の
量
が
排
出

さ
れ
て
い
る
か
知
っ
て
い
ま
す
か
？

　

環
境
省
の
調
査
に
よ
る
と
、
2
0
2
0
年
度
の
群
馬
県

の
一
般
廃
棄
物
の
最
終
処
分
量
は
、
7
0,
4
9
3
㌧
、
総

処
理
経
費
は
2
4
4
億
6
千
万
円
と
な
っ
て
い
ま
す
。
こ

れ
が
、
多
い
の
か
？
少
な
い
の
か
？
１
日
１
人
当
た
り
の

ご
み
排
出
量
は
9
9
0
㌘
と
な
り
、
47
都
道
府
県
を
少

な
い
順
で
み
る
と
、
第
42
位
。
一
番
少
な
い
京
都
府
の

7
8
5
㌘
と
比
べ
て
、
１
人
１
日
当
た
り
2
0
0
㌘
以
上

多
く
ご
み
を
出
し
て
い
る
、
と
い
う
計
算
に
な
り
ま
す
。

※
ブ
ラ
ン
ド
総
合
研
究
所
が
調
査
し
た
、
最
新
版
の
「
都

道
府
県
魅
力
度
ラ
ン
キ
ン
グ
2
0
2
2
」
で
は
、
群
馬
県

は
昨
年
か
ら
変
わ
ら
ず
第
44
位
。

　

群
馬
県
発
表
の
「
焼
却
施
設
で
受
け
入
れ
た
可
燃
ご
み

の
組
成
分
析
結
果
」
に
よ
る
と
、
生
ご
み
（
38
%
）、
紙
・

布
類
（
30
%
）、
ビ
ニ
ー
ル
類
（
16
%
）
の
順
に
多
く
な
っ

て
い
ま
す
。特
に
、生
ご
み
は
重
量
の
80
％
程
度
を
「
水
分
」

が
占
め
て
お
り
、
足
か
せ
に
な
っ
て
い
る
こ
と
も
わ
か
っ

て
い
ま
す
。

生ごみ

38%

紙・布類

30%

ビニール類

16%

木類

10%

不燃物類

1%
その他

5%

意見交換する佐藤会長（左）と山本知事

《今回の記事作成の協力》

後藤 克己 県議会議員
（高崎市選挙区・４期）
自治労群馬県本部組織内
議員・連合群馬議員懇談
会副代表、県議会会派“リ
ベラル群馬”代表「『拡大』
から『持続可能』へ群馬
モデルの構築」をキーワー
ドに環境問題にも力を入
れて取り組む。

【焼却施設で受け入れた可燃ごみの組成分析結果】
群馬県HPより

①削減の目標を前面に出し、理解・協力を強く求めること

② ゴミ削減をおこなう小売販売、飲食店事業者へインセン

ティブを与え公表し、消費者への利用促進をはかること

県民の「ごみ削減への意識」をより高めるために、

一人当たりのごみ排出量「ワースト10」脱却に向けて

～知っていますか？ 群馬県のごみの量～

連合群馬2022「政策・制度要求と提言」

みんなで政策を実現しよう！

「ごみ」を減らして「ごみ」を減らして
 クリーンな地域に！ クリーンな地域に！

【
後
藤
】
家
庭
ご
み
の
約
２
割
は
水
分
。
焼
却

コ
ス
ト
を
増
大
さ
せ
る
厄
介
者
で
す
。「
水

切
り
」
で
、
ご
み
の
１
割
が
減
量
で
き
る
と

言
わ
れ
て
い
る
こ
と
か
ら
、
水
分
量
の
削
減

は
効
果
的
な
対
策
で
も
あ
り
ま
す
！

【
後
藤
】
ご
み
問
題
は
非
常
に
根
の
深
い
も

の
が
あ
り
、
小
手
先
の
パ
フ
ォ
ー
マ
ン
ス

で
は
解
決
し
ま
せ
ん
。
県
と
し
て
重
大
な

決
意
で
挑
む
よ
う
連
合
群
馬
県
議
団
と
し

て
提
言
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
！

【
後
藤
】
ご
み
の
焼
却
は
自
治
体
に
も
重
い

負
担
と
な
っ
て
い
ま
す
。
そ
の
た
め
全
国
的

に
は
ご
み
削
減
の
イ
ン
セ
ン
テ
ィ
ブ
策
と
し

て
有
料
化
が
進
ん
で
い
ま
す
。
群
馬
県
の
都

市
部
で
は
ほ
と
ん
ど
進
ん
で
い
ま
せ
ん
が
、

今
後
、避
け
ら
れ
な
い
議
論
に
な
り
ま
す
ね
。

後藤県議に
聞きました！

特
集

魅
力
度
ラ
ン
キ
ン
グ
だ
け

じ
ゃ
な
い
！

群
馬
の
残
念
な
話

焼
却
施
設
で
受
け
入
れ
た

「
ご
み
」
の
内
訳
は
？

一
人
ひ
と
り
の
意
識
を

高
め
て
ご
み
を
減
ら
そ
う
！

ご
み
の
焼
却
量
は
世
界
一

知
事
と
課
題
共
有
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連合群馬
「愛のカンパ」を寄贈

NPO法人 ぐんま若者応援ネット アリスの広場

NPO法人 学習塾HOPE

　連合群馬では福祉基金を活用し、「愛のカンパ」として、各地協が連携している地域での活動団体（NPO・ボラ
ンティア）へ支援をおこなっています。本年は、「アリスの広場(前橋地協推薦)」「学習塾HOPE(高崎地協推薦)」
「子ども日本語教室・未来塾(伊勢崎地協推薦)」「太田市社会貢献活動連絡協議会(太田地協推薦)」の4団体に寄
贈しました。
　この「連合群馬福祉基金」は、連合群馬や各地協の行事、構成組織から協力をいただいたカンパ金が財源となっ
ています。
　連合群馬愛のカンパは、１団体上限３回として、年に１回支援をおこなっており、「アリスの広場・太田市社会
貢献活動連絡協議会」が３回目の助成となりました。
　今回助成をおこなった各組織の活動概要を紹介します。
　また、みなさんの地域で支援を必要としている団体がありましたら当該の地域協議会へご紹介下さい。

後
ご と う

藤 克
か つ み

己
自治労・現4

柳
やなぎさわ

沢 浩
ひろゆき

之
JR総連・現3

久
く ぼ た

保田 俊
たかし

電機連合・現4

林
はやし

　恒
つねよし

徳
自治労・現3

高
たかはし

橋 美
み な お

奈雄
JR総連・現6

三
み つ い

井 暢
のぶひで

秀
高崎地協・現1

小
お が わ

川　晶
あきら

前橋地協・現3
金
か ね こ

子　渡
わたる

北部地協・現3
反
そりまち

町 英
ひでたか

孝
基幹労連・現1

周
しゅうとう

藤 雅
まさひこ

彦
自治労・現5

井
い だ

田 泰
やすひこ

彦
桐生地協・現2

高
たかやなぎ

柳 勝
か つ み

巳
JP労組・現5

関
せき

　常
つねあき

明
北部地協・現3

鈴
す ず き

木 敦
あ つ こ

子
高崎地協・現1

小
お が わ

川　剛
つよし

西部地協・現2
松
まつうら

浦 武
た け し

志
自動車総連・現1

荒
あ ら き

木 征
せ い じ

二
自治労・現1

中
なかじま

島 輝
て る お

男
政労連・現2

横
よ こ た

田 卓
た く や

也
UAゼンセン・新人

本
ほんごう

郷 高
たかあき

明
前橋地協・現2

不登校やひきこもりの
若者の居場所として
2014年に設立されま
した。好きな時に訪れ
て自由に過ごせる空間
を提供しています。前
向きな気持ちになった

ら、一歩外へ踏み出して仲間をつくっていくといった支
援活動をおこなっています。

授業料無料のボラン
ティア学習塾として、
元高校の英語教員が
立ち上げ運営していま
す。学習意欲がありな
がら、家庭の経済的
困難を抱える子どもた

ちを社会人や学生が講師となって、学習支援をおこなっ
ています。

旧新田郡尾島町で活
動している様々なボラ
ンティアサークルの連
携をおこなうために結
成されました。ボラン
ティアサークルの特徴
を生かし、東日本大

震災で被災され太田市に避難してきた方々の交流行事
などを企画・実施しています。

伊勢崎市の小中学校
に在籍する外国籍児
童や帰化により日本国
籍を有している子供た
ちに日本語や、学校
の教科学習の支援をし
ています。子どもたち

が円滑に教育環境に適応できるよう、必要に応じて参
加できる居場所も提供しています。

太田市社会貢献活動連絡協議会

子ども日本語教室・未来塾

地域で活動するNPO・ボランティア団体を支援!!第20回統一地方選挙＋渋川市議会議員選挙 連合群馬推薦候補者

渋川市議会議員選挙

市議会議員選挙

群馬県議会議員選挙

町議会議員選挙

2023年1月29日告示／2月 5日投開票（予定）

2023年4月16日告示／4月23日投開票（予定）

2023年3月31日告示／4月 9日投開票（予定）

2023年4月18日告示／4月23日投開票（予定）

【高崎市区】

群馬県議会

群馬県議会

渋川市議会

桐生市議会

群馬県議会

沼田市議会中之条町議会高崎市議会

安中市議会 太田市議会

【前橋市区】

八
や ぎ た

木田 恭
やすゆき

之
自治労・現1

あべともよ
JAM・UAゼンセン・現4

【太田市区】

【渋川市区】

加
か が や

賀谷 富
ふ じ こ

士子
伊勢崎地協・現2

【伊勢崎市区】

【桐生市区】

みどり市議会

堀
ほりうち

内 利
としゆき

之
情報労連・新人

前橋地協推薦

高崎地協推薦

太田地協推薦

伊勢崎地協推薦

みんなで応援しよう！
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取材の帰り道

洗い出せ！地域の課題
連合議員懇とガチンコ討議！

地域フィールド地域フィールド 前橋地協 桐生地協

コロナ禍でも、しっかり楽しめるイベントに

桐生地協

前橋地協

　初夏のような青空のもと、「2022連合群馬ふれあいフェスティ
バルin桐生」では、コロナ禍においても感染対策をしっかり行っ
て、より多くの人が楽しめるイベントを模索し、「クリーン＆ウォー
ク＋クイズラリー」として実施しました。コロナ禍で家にこもりが
ちな生活が続く中で少しでも体を動かしてもらい、ウォーキング
しながらゴミを拾って地域をきれいにするというイベントです。さ
らにラリーポイントでは、労働組合に関するクイズに答えると豪
華賞品が当たるという事業としメーデー色を出そうと取り組みま
した。
　みどり市のはねたき広場を主会場として、設定した全てのポ
イントを廻っても1時間弱でしたが、女子のグループは途中でク
レープを食べたり、親子のグループは、コノドント館で化石掘り
体験をするなど、思い思いに楽しんでもらえました。

労働組合の役割を地域で発揮

　ひと雨ごとに秋の深まりを感じる神無月、10月18日㈫。連
合議員懇の前橋市議のみなさん（角田修一市議、三森和也市
議、大澤智之市議、藤江彰市議、入澤繭子市議）と前橋地
協四役は、前橋市に提出する「政策・制度要求と提言」の内
容について、対面としては実に３年ぶりとなる意見交換を実施
しました。
　前橋地協政策委員会での討議を基に策定した案について、
役員も市議のみなさんも率直に、積極的に意見をぶつけ合い、
活発に討議しました。
　継続的な前橋の課題、喫緊の対応策など、前橋市ならでは
の政策案をまとめ、年内に前橋市長へ提出します。今後も住
み良い前橋の発展に、連合議員懇とともに前橋地協は取り組
みをすすめていきます。

交通政策は

継続した方が

よくないですか
？

クイズの答え

わかった？

市民の幸せに

つながる

提言にしまし
ょう

拾ってきれい
！

歩いてキレイ
！

一石二鳥！

イエーイ

イイ感じに

なりましたね！

熱中症対策
は

バッチリ！
ごみを

拾いまくるぞ
！

・豚丼（小盛）500円　・丸福メンチ150円

自席に全日本のカレンダー
をかけているほどラグビー
をこよなく愛す高橋エリア
アドバイザーからの紹介

「マルフクストアー」―赤城のホルモン屋―

　渋川市郊外、赤城のふもとにあるマルフクストアーは、渋川Ｂ級グルメ初
代チャンピオンであり、ホルモンが有名なお店です。
　今日は豚丼と丸福メンチを食べてみました。さすが、養豚業を営んでいた
だけあって美味しい豚肉です。メンチも肉々しく美味でした。
　今回は小盛を頂きましたが、並盛は豚肉 300g、ごはん 300g とボリュー
ム満点です（小盛は各 200g）。メニューは他に、相盛り丼（豚肉と丸福メンチ）
やホルモン丼などもあります。
　マルフクストアーはキッチンカーであちこちに出没していますので、見か
けた際はぜひ食べてみてくださいね。

住所 ● 渋川市赤城町三原田 586-1　TEL ● 0279-56-2451
営業時間 ● 9：00 ～ 18：00
定休日 ● 毎週水曜日

ぜひ丸福ホルモンも
食べてね

労働組合リーダーに知ってもらいたい！

群馬県ではこれ以下の賃金で働かせてはいけません！！

地域別最低賃金
（時給）

895円
10/8 発効

「地域別最低賃金」とは？

都道府県ごとに定められており、群馬県で働くすべ

ての労働者に適用されます。

使用者が「地域別最低賃金」違反した場合は、上限

50 万円の罰金

特定
最低賃金

鉄鋼 976円

12/29 発効

「特定（産業別）最低賃金」とは？

特定の産業ごとに設定されている最低賃金です。

群馬県は、4 業種で定められています。

使用者が「特定（産業別）最低賃金」違反した場合

は、上限 30 万円の罰金

一般機械 965円

電気機械 965円

輸送機械 965円

チェック! あなたの賃金は大丈
夫？
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記後集編
　今回は「ごみ削減」をテーマに特集し、voiceにも寄稿し
てもらいました。いかがでしたでしょうか。モノゴトが進化す
る世の中、ついつい「使い捨て」が便利で頼りがちな自分が
います。未来を担う子どもたちのためにも、意識を変えてい
かなくてはなりませんね。マイバック、マイボトル、マイカトラ
リー…さらにごみを減らすために、みなさんはどんなことに
取り組みますか？私は、購入時にごみになるものをもらわな
い努力をしていきます！（磯）

　連合群馬の年次大会が終了し、今年も残り僅かとなりま
した。年々、月日の経過が早くなっているように感じるのは、
私だけでしょうか？
　新型コロナも終息が見通せない状況が続いていますが、
来年こそは治療薬を・・・との期待を寄せています。コロナ
感染対策と経済活動の両立。難しい課題ですが、引き続き
感染対策を徹底していきましょう。（新）

ＳＤＧｓの時代に求められるゴミ削減
若槻　賢　（連合群馬西部地域協議会　事務局長）

声 -voice	15-

読者プレゼント

今回は群馬県のごみの量について特集しました。
あなたが、ごみ削減で取り組んでいること、
また今後取り組みたいことは何ですか？
(ゴミを分別している、簡易包装のものを買うなど)
ご意見をお寄せください。

  対象 ▶ 連合群馬加盟組織の方
3,000円分図書カード1名様、
粗品を3名様にプレゼントします!!
  応募〆切 ▶ 2023.1.31火必着分
●当選者の発表は賞品の発送をもって
　かえさせていただきます

応募は
こちらから

　私たち連合群馬西部地協では、「列島クリーンキャンペーン」として、富岡市・安中市・藤岡市の３カ所に分か
れ、それぞれ国道や県道沿いの清掃活動に取り組んでおります。毎年のように予定時間をオーバーしながら、ご
み拾いや草刈りを行っており、トラック一台には載り切らないほどのごみや雑草が集まる年もあります。
　今年は９月１０日（土）に実施し、３年ぶりに構成組織の組合員とそのご家族にも参加していただきました。集
まった多くのごみを見ながら達成感を感じるとともに、参加者から「拾うものが無いよ」という嬉しい悲鳴が聞こ
えてくる日が来ることを願うばかりです。
　国際社会では、持続可能でより良い世界を目指すための17の開発目標（ＳＤＧｓ）が2015年に策定されまし
た。私たちは、それらを2030年までに達成しなければなりません。国としても、積極的な取り組みを行っている
中で、「私たちには何ができるだろう？」と考えたときに、一番身近な取り組みがごみの削減だと思います。
　ごみ問題は、食品ロスや気候変動、海洋プラスチックの問題などＳＤＧｓの達成で解決しようとしている多くの
課題を包含しています。持続可能な世界を目指して、一人ひとりの第一歩として、まずはゴミの削減に取り組んで
いきましょう！

女性委員会“サニードライブ”
～「生理の貧困」の解消に向け、生理用品を群馬県へ寄付～

　長引くコロナ禍で、若年層の女性を中心に、経済的理由で生理用品が買えない「生理の貧
困」が社会問題になっています。連合群馬女性委員会では、そういった状況が少しでも、そして
早く解消されることを願い、生理用ナプキンを群馬県へ寄付しました。
　女性にとって生理は毎月のことなので、使いたいときにナプキンが手元にない、買えないこ
とはとても大きな不安です。群馬県では県有施設に生理用ナプキンを無料配置しています。お
困りの方がいたら、ぜひ紹介してください。
　女性委員会では、今後も困っている女性の
皆さんの不安解消、寄り添いにつながる取り
組みとして続けていきます。

※ ちなみに、「サニードライブ」は2021年
度の女性委員会による造語です。Sunny

（明るい）、sanitary（衛生的な）をかけ
て表現しています。

第27回年次大会で退任した
役員と交代し就任しました。

執行委員

新執行部紹介

自動車総連

鈴木　　勲 さん

日教組

小濱　一博 さん

女性委員会（日教組）

熊井　和子 さん


